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Compte Rendu - ASSEMBLEE GENERALE STADE LAVALLOIS NATATION 
Saison 2023 - 2024 

Vendredi 22 novembre 2024 à 20h 
 
 

1. Allocution de Jérôme Connan, co-président  
 
Mesdames, Messieurs, chers membres, chers amis du Stade Lavallois Natation, 

Bienvenue à notre assemblée générale annuelle ! C’est un plaisir de vous retrouver ce soir 
pour faire ensemble le bilan de cette année, partager nos réussites, nos défis et dessiner les 
perspectives d'avenir de notre club. 

Je tiens d'abord à remercier chacun d'entre vous pour votre présence, votre engagement et 
votre passion pour le Stade Lavallois Natation. Ce club ne serait pas ce qu'il est sans 
l'implication de tous : des athlètes, des bénévoles, des entraîneurs, des familles, et bien sûr, 
de nos partenaires. 

Cette année encore, nous avons eu la fierté de voir le Stade Lavallois Natation représenté 
dans toutes les compétitions, du niveau départemental au niveau national. Nos athlètes, 
quel que soit leur niveau, ont porté haut les couleurs du club et témoigné de leur 
détermination et de leur esprit sportif. 

En tant que co-président, j'ai toujours espéré contribuer à un club convivial et accueillant, et 
j’espère avoir réussi, au fil de ces années, à insuffler cette ambiance qui fait notre singularité 
et qui encourage chacun à donner le meilleur de lui-même, à s’épanouir et à évoluer. 

Ce soir est également un moment un peu particulier pour moi, car j’ai pris la décision de me 
retirer de la co-présidence. Cette décision n’a pas été facile, mais elle est le fruit d'une 
réflexion sincère. Je tiens à remercier chaleureusement tous les membres du bureau pour 
leur soutien et leur engagement. Un merci tout particulier à Anne Gaëlle Lannic, ma co-
présidente, avec qui j’ai eu l’immense plaisir de partager cette aventure. Et enfin, un 
remerciement spécial à Camille Le Cudennec, mon épouse, dont la patience et le soutien 
m’ont permis de m’investir pleinement dans cette mission. 

Cette année étant une année élective, nous procéderons également à l'élection du nouveau 
bureau au cours de cette assemblée. C’est une étape importante pour assurer la continuité 
et le dynamisme du club. 

Je profite de cette occasion pour rappeler que la vie et l’avenir de notre club dépendent 
aussi de l’engagement de bénévoles. Chaque main tendue, chaque heure consacrée est une 
force supplémentaire pour faire avancer nos projets et offrir les meilleures conditions à nos 
nageurs. N’hésitez pas à vous impliquer : chaque contribution, petite ou grande, est 
précieuse. 
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Je suis confiant que, sous une nouvelle direction tout aussi passionnée et engagée, le club 
continuera de prospérer et de s’épanouir. 

Merci à tous pour votre confiance et votre engagement.  

 
2. Bilan d’Activité par Anne-Gaëlle Lannic, co-présidente  

 
Chers nageurs, chers amis du club, cette AG est particulière car elle marque déjà la fin de 
l’olympiade 2020 – 2024, et donc pour Jérôme et moi-même dla fin de notre mandat comme 
co-présidents. 
 
Nous étions un peu naïfs en novembre 2020 sur ce que cela pouvait impliquer comme 
engagement et en me replongeant un peu dans l’historique, je me dis que nous n’avons pas 
été épargné par les crises : sanitaires avec le covid et la fermeture des bassins intérieurs et 
l’arrêt des compétitions, les fermetures de la piscine pour travaux, l’inflation, la crise de 
gouvernance du SLO... Sans parler bien sûr de tous les problèmes du quotidien d’un club de 
sport. 
 
Ce fut malgré ce contexte 4 années de très beaux moments sportifs, associatifs, des belles 
rencontres, et des projets réussis. Ensemble nous n’avons jamais perdu notre détermination, 
parfois un peu notre sang froid, car le rôle de président bénévole n’est pas facile tous les 
jours.  
 
En partageant ce bilan, je partage aussi ce qui nous motive à donner du temps pour ce club 
et pour ces nageurs. Et j’espère pouvoir convaincre certains d’entre vous de nous rejoindre 
pour gérer le club, afin d’en assurer sa continuité et pérennité et de mettre en place de 
nouveaux projets. 
 
Commençons par quelques chiffres :  
Nous stabilisons le nombre de nageurs à 312 sur la saison 2023 / 2024. Nous allons retrouver 
notre niveau de 2020 sur cette saison. Nous avons réussi à retrouver une bonne dynamique 
sur le nombre de compétiteurs (+15) qui représente 30% de nos nageurs. 
Pour rappel le contexte « concurrentiel » du club a fortement évolué depuis 2020 avec le 
développement de l’école de natation Laval Agglo à Saint Nicolas et à l’Aquabulle, et la 
réduction des créneaux et lignes d’eau pour notre école de natation depuis 2020. 
 
Sur ce pôle école de natation nous avons poursuivi l’organisation des passages de tests le 
samedi matin avec parents dans les gradins, remise de diplôme individuel et une médaille. 
Cette saison nous avons réalisé 5 séances très appréciées au cours desquelles 44 enfants ont 
réussi leur diplôme du Savoir Nager et 31 du Pass-Sport Natation Course. Une belle saison en 
terme de résultats. 
 
Sur recommandation des coachs, nous avons travaillé avec eux à une nouvelle organisation 
pour l’école de natation (mise en place sur cette rentrée) : une structuration en 2 étapes. 
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L’obtention du Savoir Nager (groupe Minions et Némo) et l’accès à la compétition (groupe 
Pré-compétition 1 et 2). Notre objectif est de fidéliser d’avantage nos nageurs de l’école de 
natation et de permettre à un plus grand nombre de découvrir la compétition.  
 
La saison a été très riche en évènements organisés par le club. Il faut souligner la forte 
mobilisation des bénévoles, des encadrants ou de nos nageurs lors de ces évènements 
sportifs et festifs ce qui fait partis de leurs réussites.  
 

- Les Interploufs pour l’école de natation le 10 mars 
- A vos Plots Interclubs pour les groupes loisirs avec invitation des autres clubs du 

département (Mayenne et Château) 
- La grande fête du club 
- Le 16ème meeting de la Ville de Laval 
- L’organisation de plusieurs compétitions en support : les pré-saisons 

départementaux, les régionaux benjamins hiver, les régionaux junior été 
 

Un autre projet réussi sur la saison est notre partenariat avec Laval Triathlon : nous assurons 
leur cours pour les ados avec 2 créneaux par semaine. Ce partenariat se poursuit cette 
saison. 
 
La saison 23/24 était la 2ème année de notre CAF (centre d’accession et de formation), pôle 
Sport – Etudes. Nous verrons juste après avec Léa les excellents résultats sportifs de cette 
structure. En nouveauté sur la saison nous avons démarré des partenariats pour 
accompagner nos nageurs : nutrition (Evidence Santé), suivi ostéo (May’Ostéo Simon Tréhu), 
suivi préparation mental (Magali Sorin). La problématique des aménagements des horaires 
avec les collèges et les lycées restent un sujet difficile. Nous avons déposé une demande de 
Section Sport-Etudes Natation au rectorat avec le lycée Ambroise Paré. En espérant que cela 
soit validé et nous permette d’avoir des emplois du temps mieux adaptés.  
 
Un autre axe majeur de notre projet club est le renforcement de notre équipe 
d’encadrement. En plus de nos 2 salariés Léa et Bixente (dont c’était la 1ère saison comme 
entraineur au SLN) nous avons pour la 1ère fois fonctionné avec 2 stagiaires en BPJEPS 
(Margot et Manuarri), ainsi que 5 encadrants diplômés ou en formation BF1 (nageurs du 
club), des benjamins en assistant coach et enfin le renfort de Nicolas (MN). Nous souhaitons 
poursuivre cette organisation mais cela représente un enjeu sur la gestion de cette 
mission qui devient très lourde : recrutement de nos stagiaires et encadrants, suivi des 
formations avec l’Erfan, gestion des planning interne.  
 
Enfin un dernier sujet qui nous a beaucoup mobilisé la précédente saison est la recherche de 
recettes financières additionnelles pour le club. Nous avons organisé plusieurs actions : 
ventes de saucissons, calendrier, brioche. Nous avons développé une nouvelle plaquette 
sponsoring pour la recherche de partenaires financiers. Et sollicité également via des 
dossiers les subventions auprès du comité départemental, du conseil départemental, de la 
mairie.  
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En conclusion je remercie toute l’équipe du bureau et tous les bénévoles pour ce travail 
collectif. Nous avons estimé à 21 000 heures de bénévolat. C’est beaucoup !  
beaucoup de très beaux moments partagés avec les nageurs et tous les acteurs du club et 
partenaires du club. 
 
 

3. Bilan Sportif par Léa Pineau et Bixente Gérard, entraîneurs du Stade lavallois 
Natation 

Voir en Annexes les bilans sportifs des coachs 

Bravo à tous pour cette saison juste exceptionnelle où encore une fois le SLN a été présent 
sur chaque compétition nationale, interrégionale, régionale et départementale ! Alors un 
grand bravo pour ces résultats et que la suite soit encore meilleure ! 

 

4. Bilan Financier 
 
Les comptes provisoires présentent un déficit de 8340 euros. Malgré un très bon travail de 
réduction des dépenses (-16 234 euros) nous n’avons pas réussi à être à l’équilibre comme 
souhaité avec une réduction de nos recettes malheureusement (-5994 euros). 
  
Pour les recettes nous avons +130 875 euros en recul d’environ 6000 euros. 
 
Les cotisations des adhérents et participations des parents aux déplacements des 
compétitions nous apportent 58% de nos recettes (vs 67% en historique). C’est en 
progression via l’augmentation de nos tarifs mais nous n’avons pas eu d’augmentation de 
nageurs comme escompté. 
 
Les subventions et dons sont stables. Mais nous sommes en baisse sur les recettes 
manifestation, buvette et boutique, en cause notamment notre meeting qui a peu 
fonctionné avec peu de nageurs et une mauvaise météo. 
 
En positif notons la baisse significative des dépenses à 139 215 euros soit - 16 233 euros. 
L’objectif de réduire les frais lors des déplacements a été très bien maitrisé par les coachs et 
nous avons également réduit nos frais de fonctionnement. 
 
Notre équilibre financier reste fragile et une priorité afin de poursuivre le développement du 
club. Nous avons identifié 2 priorités : faire progresser notre nombre de nageurs et 
développer la recherche de partenaires financiers privés 
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5. Modification du Règlement Intérieur 
 
Nous proposons en validation à l’assemblée générale le nouveau règlement intérieur 
modifié et validé par le SLO et le bureau le 6/11 dernier. 
Le nouveau règlement est adopté à l’unanimité des présents. 
 

6. Election du nouveau bureau 
 
Conformément au règlement nous avons procédé aux élections du nouveau bureau de 
section. Les candidats sont élus à bulletin secret et à la majorité simple. 
 
72 votants : les candidats sont tous élus. 
 
Le nouveau bureau est composé de : Anne-Gaëlle Lannic, Christèle Lataste, Thierry Gandon, 
Christophe Metayer, Anthony Ferré, Bérengère Delaunay, Caroline Claude, Philippe 
Saboureau. 
 
Le nouveau bureau se réunira prochainement pour élire le bureau directeur. 
 

7. Projets 2024 - 2025 
 
Pour cette saison nous aurons comme objectif principal l’équilibre financier du club. La 
recherche de sponsors et partenaires est une priorité. 
 
Nous organiserons le 17ème meeting du club les 10 et 11 mai 2024 
 
Nous serons club support à l’organisation des Championnats Inter-régionaux en Juillet (1er 
weekend sur 3 jours) 
 
Nous avons démarré un partenariat cette saison avec l’association ALASCA qui propose pour 
ses adhérents en situation de handicap des activités sportives. Les séances ont lieu le 
vendredi encadré par Maël et Manuarri. Mr Jardin président de l’association Alasca est 
présent lors de l’assemblée générale et présente les objectifs du partenariat. 
 
Pour cette nouvelle olympiade nous avons beaucoup de projets, d’envie de faire. Mais pour 
cela il faudra que des personnes nous rejoignent dans le bureau et prennent en charge des 
missions. C’est d’autant plus important que nous devrons assurer la passation de certains 
membres du bureau qui ont annoncé qu’il quitterait leur fonction en juillet et que l’année 
devait servir à la passation. Ce sera un enjeu majeur de cette saison. 
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8. Questions des adhérents 
 
Pas de question 
 

9. Récompenses  
 

Par ces récompenses, nous souhaitons mettre en valeur des nageurs et des adhérents pour 
leurs engagements ou leurs résultats sportifs. 
 
Voir annexes sur les récompenses 
 

10.  Remerciements  
 

Nous remercions les adhérents très nombreux ce soir à l’assemblée générale. Merci à tous 
les bénévoles, officiels, encadrants, membres du bureau qui donne de leur temps pour faire 
vivre l’association. Merci à nos salariés pour leur engagement auprès des nageurs. 

Enfin merci à tous les partenaires du club sans qui nous ne pouvons fonctionner : laval, laval 
agglo, comité départemental, ligue pays de la loire. Et nos partenaires privés. 

 

 

 
 
Fin de l’assemblée générale à 21h30 
 
 
 
 
 
 


